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Protokoll der Vollversammlung am 19. November 2019 um 19:30 Uhr  
in den Räumen von St. Petrus, Neuhaldenstr. 16 in 72074 Tübingen 

 

 

Anwesend:   Michael Stoll   BDKJ 

Carmen Honermann BDKJ  

Thomas Kittel Jugendforum Oberes Steinlachtal e.V. 

(Sitzungsleitung) 

   Ulrich Gorbauch  SJR Rottenburg  

Tobias Radtke   EJT 

   Peter Vay   Zambaioni 

   Heidi Mittelstädt  JDAV 

   Ilke Erim   Mokka e.V. 

    

 

Beratend:  Daniel Stumfol  Kreisjugendreferat 

 

Entschuldigt:  Fabian Weimer  Kreisjugendfeuerwehr 

   Christin Gumbinger  AOJA 

 

    

TOP 1: Begrüßung, Vorstellungsrunde, Beschlussfähigkeit 

 

Thomas Kittel begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor. Es gibt keine 

Ergänzungen zur Tagesordnung. Sitzungsbeginn 19.35 Uhr 

Die Anwesenden stellen sich kurz vor. Es sind 7 Verbände anwesend, die Sitzung ist damit 

beschlussfähig.  

 

TOP 2: Protokoll vom 26.03.2019 

 

Die Überschrift des TOP2 enthielt die falsche Jahreszahl 2016 statt 2018. 

Das Protokoll wurde zwar etwas zeitnäher verschickt als zuletzt (17.09.2019), aber auch der 

Vorstand möchte es künftig noch deutlich zeitnäher verschicken.  

Das Protokoll ist bei drei Enthaltung einstimmig beschlossen. 

 

TOP 3: Kurze Berichte aus den Verbänden 

 

Spielmobil, Mokka: In den Herbstferien war der SWR da und hat einen Bericht zu den 

Aktivitäten an Halloween und die Arbeit gemacht. Die Saison ist abgeschlossen.    

 

Jugendrotkreuz: Aktuell war eine 24h Übung, eine Mischung aus Jugendarbeitsprogramm 

und Übung. Nun stehen viele Weihnachtsfeiern und Aktionen an.  

 

AOJA:  

hat sich Frage gestellt, ob die Form auf die Jugendräume zuzugehen sinnvoll ist. Die Juleica-

Schulungen in Zusammenarbeit mit dem Kreisjugendreferat liefen sehr schleppend, die 

Schulungsmodule wurden nicht gut angenommen. 



 

Zambaioni: Sozialpartner beim Erbe-Lauf und Umbrisch-Provenzialischen Markt. Die 

Erfahrungen damit waren eher verhalten. Beim Spendentor waren sehr viele Menschen, 

allerdings war das Ergebnis durch einen geänderten Prozess nur noch halb so groß wie im 

Vorjahr. Das Projekt Zirkushausbau läuft weiter, in kleinen Schritten aber stetig. Beim 

Stadtfest wurde das eigene Jubiläum (25 Jahre) gefeiert, die Aufführungen im Mai liefen 

ebenfalls gut und es gab eine große Jubiläumsveranstaltung. 

 

Ract!: findet 2020 statt, noch einmal am Anlagensee, Motto „offen“  

 

EJW: Im Herbst musste zum ersten Mal seit langer Zeit eine der Jugendleiterschulung 

mangels Teilnehmenden ausfallen. Auch beim KonfiCAMP gehen die Zahlen der 

Jugendlichen zurück. Dabei klingen die Prognosen von Dr. Bürger zur Demographie an, nach 

denen die Zahl der Jugendlichen noch einige Jahre zurückgehen werden, während die Zahl 

der Kinder deutlich steigt. 

 

SJR Rottenburg: besteht aktuell aus 12 Verbänden. Durch die Erhöhung der LJP-Zuschüsse 

konnten Teilnehmerbeiträge gleichbleiben. Normales Programm läuft, Weltkindertag, 

Spielfez, Hallenbaddisko, Erste-Hilfe-Kurs.  

 

Kreisjugendreferat: Daniel ist immer noch im Landkreis unterwegs um sich an den 

verschiedensten Orten vorzustellen. Bei T-Dance ist die Förderung ausgelaufen, aber die 

Veranstaltungen sollen weitergehen. Mit dem Sportkreis gibt es verschiedene 

Informationsveranstaltungen zum Thema Kinderschutz. Auch in den selbstverwalteten 

Jugendräumen ist er verstärkt unterwegs. Der Lilly-Zapf-Preis für Zivilcourage soll im 

Dezember mit Jugendlichen des Jugend-Guides-Programm im Januar an Projekte vergeben 

werden. Ideen, wer dafür in Frage kommt, können gerne an Daniel weitergeleitet werden. 

 

JDAV: Der Jugendreferent hat gewechselt, die Stelle ist seitdem nicht mehr besetzt. Die 

Arbeit wird nun im Ausschuss gemacht. 

 

Jufo: Spatzennest: viele neue Jugendliche, einige „Alte“ weniger, machen weiter Altpapier 

und Lángos. Auch 2020 wird es ein Spatzennest geben!  

Stadt-Liegenschaften haben Lagermöglichkeiten gekündigt, jetzt wird geprüft, wie die 

Zusagen von vor 15 Jahren eingehalten werden können… 

 

BDKJ: 72Stundenaktion hat stattgefunden, grüne trink.bar (Anhänger) ist aufgepeppt, 12 

Gruppen mit einigen hundert Teilnehmern. Landrat war Schirmherr. Gruppenleiterschulungen 

sind sehr gut besucht, Aufbaukurs in den Osterferien war sehr gut ausgebucht. Über 

Erasmusplus fand ein Islandaustausch statt mit 14 Jugendlichen. Die Förderung über 

Erasmus+ ist zwar reichlich, aber die Nachdem die Ministranten ein eigener Jugendverband 

geworden ist, muss an der internen Struktur weiter gearbeitet werden.  

  

 

TOP 4: Trinkbar 

 

Die trink:bar hatte dieses Jahr tatsächlich 53 Einsätze kreisweit, plus 3 Schulungen für die 

Barmaids/Barkeeper. 

Die Tübinger Stelle ist seit 14.4. mit 15%, ab 1.6. wieder mit 30 % besetzt, Melanie Plietsch.  

Es gibt ein Leitungsteam, indem die Abteilungsleitungen der Kommunen und Christin und 

Thomas sitzen. Zusätzlich gibt es ein Kleinteam (auch da sind Thomas und Christin dabei) 

mit den Sozpäds vor Ort. 

 

TOP 5: Bericht des Vorstands mit Aussprache 

 



Thomas stellt den Bericht des Vorstands vor (schriftlich abgegeben 10.11.2019), anbei. 

 

TOP 6: Bericht Antragssummen Förderung 2019 

 

Thomas stellt den von der Geschäftsstelle und ihm erstellten Bericht vor. 

In Kürze:  

 Zuschüsse2019  Antragsteller Maßnahmen Teilnehmer Tage 

Jugenderholung 10.364,00 €  25 61 2264  384 

Jugendleiterbildung 7.830,50 €  8 53 1375  

Jugendbildung 1.897,47 €  2 2 365  

Summe 20.091,97 €      

Förderung LRA 18.499,63 € zur Verteilung KJR     

Aufstockung KJR 1.592,34 € KJR-Mittel      

Kindererlebnistag  1.145,00 €  aus 2.000 € (Plan) 5 9 458  

Summe insgesamt 2.737,34 € über 2.000 €     

 

Daniel weist darauf hin, dass es in mehreren Anträgen eine falsche IBAN gab. Er bittet 

darum, bei den Anträgen auf korrekte Bankdaten zu achten. 

 

Thomas weist daraufhin, dass der dritte Durchschlag des Antrags eigentlich überflüssig ist. Er 

war gedacht, dass man auf ihm Korrekturen zurückmelden kann. Ebenfalls vorgeschlagen 

wird, analog zum LJP auf die Einreichung der Teilnehmerlisten zu verzichten. Daniel nimmt 

die Anregungen zur Abklärung mit ins Kreisjugendreferat.  

 

TOP 7: Austausch Arad 

 

Das BDKJ würde gerne in Kooperation mit dem KJR einen Jugendaustausch mit dem 

Partnerlandkreis Arad in Rumänien machen. Derzeit wird eine Partnergruppe in Arad gesucht. 

Gedacht ist an ca. 5-7 Tagen in den Pfingst- oder Sommerferien. Eine Beteiligung von 

Jugendlichen aus anderen Verbänden aus dem Kreisjugendring ist gewollt. 

Wenn eine Ausschreibung fertig ist, erreicht sie die Verbände über die vorhandenen Verteiler. 

 

TOP 8: Jahresplanung 2020 

 

Das Ract! Festival soll am 5./6. Juni 2020 stattfinden.  

 

TOP 9: Sonstiges 

 

Das Sitzungsgeld kann in dieser Sitzung leider nicht ausgezahlt werden und wird bei der 

nächsten Sitzung an die heute Anwesenden ausbezahlt. 

 

TOP 10: Nächste VV 

 

Als Termin wird der 31.03.2020, 19:30 Uhr festgelegt, Veranstaltungsort ist Klausenstr. 25, 

Rottenburg bei Mokka e.V. 

 

  


